

Artikel vom 05.11.2018

CSU Fraktion

Kämmerer Franz Mertel zum letzten Mal in der CSU Fraktion



Die CSU Fraktion mit Kämmerer Franz Mertel

Zehn Jahre lang war Stadtkämmerer Franz Mertel ein Garant für die soliden Haushalte der Stadt Amberg.

In der letzten Stadtratssitzung hat der Stadtrat, ab 1. April 2019 Jens Wein den bisherigen Stadtkämmerer der Großen Kreisstadt Schwandorf, zum neuen ersten Mann im Finanzreferat der Stadt Amberg bestellt.

Der Aufstellung des Haushaltes 2019 liegt damit letztmalig in der Hand des seit 10 Jahren agierenden Stadtkämmerers Franz Mertel, der wie immer, am Wochenende bei der Klausurtagung der CSU-Stadratsfraktion anwesend war und den Entwurf für nächste Jahr präsentierte.

„Es war über ein Jahrzehnt lang eine sehr vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit mit der CSU-Fraktion“. Diese Worte wählte Fraktionschef Dieter Mußemann während der CSU-Klausur der Stadratsfraktion in Erbdorf, wo Stadtkämmerer Franz Mertel das letzte Mal die Zahlen des Haushaltsetats aufzeigte, interpretierte und entwickelte.

Im kommenden Frühjahr verabschiedet sich Mertel in den Freistellungsphase der Altersteilzeit.

Franz Mertel sei stets ein Garant für einen stabilen, immer sehr ausgewogenen, aber selbstverständlich auch ausgeglichenen Haushalt gewesen, so Mußemann in seiner Dankesrede. So sei es auch bombastisch, dass durch die solide Haushaltsführung die Verschuldung des städtischen Kern-Haushaltes, von einem Höchstwert von über 50 Millionen EUR aus den Jahren der Finanzkrise 2008, in der Amtszeit des Stadtkämmerers Franz Mertel auf rund 18 Millionen Euro zurück gefahren werden konnte. Dadurch konnte die Zinslast von anfangs mehr als 2 Millionen Euro auf nunmehr aktuell etwa 300.000 Euro pro Jahr reduziert werden.

Dies habe weitere Spielräume hinsichtlich zusätzlicher Investitionen eröffnet. **Die Stadt Amberg gehört damit in Bayern weiterhin zu den am geringsten verschuldeten kreisfreien Städten in Bayern.**